

# Chronique économique

## JUS DE FRUITS

D'après les statistiques mensuelles de l'Union nationale des Producteurs de jus de fruits, de nectars et de boissons aux fruits, les ventes tant sur la métropole qu'à l'exportation, en 1973, avec 1.000.079 hectolitres sont en régression de 14,2 p. cent sur 1972 ; alors que celles des nectars avec 78.055 hectolitres ont augmenté de 11,9 p. cent et celles des concentrés sont tombées de 2.628 tonnes à 445 tonnes.

Nous avons établi le pourcentage de chaque type de jus dans la commercialisation 1973 et 1972.

	p. cent 1973	p. cent 1972	quantité 1973 (hl)	pourcentage total vendu 1973 par rapport à 1972
<b>jus simples</b>				
abricot	1,09	0,71	11.780	31,5
ananas	8,75	7,65	94.425	- 2
orange	13,95	10,92	150.556	9,5
pomelo	7,82	7,67	84.448	- 12,5
pomme/poire	29,88	40,78	322.442	- 31,7
raisin	28,39	23,60	306.438	3,1
tomate	6,91	6,40	74.597	- 9,2
coktails	2,15	1,70	23.244	2,6
autres	1,03	0,30	11.152	186,1
<b>nectars</b>				
abricot	61,06	71,12	47.667	- 3,8
cassis	83	3,20	2.215	- 0,8
poire	21,71	16,08	16.949	51,1
pomme	12,74	7,73	9.950	84,5
autres	1,63	1,84	1.274	- 1
<b>concentrés</b>				
			en tonnes	
jus de raisin	28,58	6,40	127,3	- 24,4
jus de pomme	38,41	70,34	171,1	- 90,7
autres	33	23,24	147	- 75,9

Pour les boissons aux fruits gazéifiées ou non, le total des ventes est passé à 2.000.289 hectolitres contre 1.000.980 hectolitres en 1972, soit 15,6 p. cent d'augmentation.

Pour celles ayant un minimum de 35 p. cent de jus de fruits (466.381 hectolitres, l'augmentation a été de 55,76 p. cent).

Pour celles avec un minimum de 12 p. cent de jus (1.823.532 hectolitres) l'augmentation n'a été que de 8,46 p. cent.

Sources : tonnages et hl : Union nationale des Producteurs de jus de fruits, pourcentages : IFAC.

# ANANAS

## MALAISIE.

La production d'ananas en conserves pour 1972 a été de 2.818.000 caisses, 57.065 tonnes, soit 7 p. cent inférieure à celle de 1971.

Par suite de la sécheresse qui a régné dans les premiers mois de 1973, la production d'ananas sera moindre.

## AFRIQUE DU SUD.

On estime que par suite de la sécheresse qui a régné en Afrique du Sud, dans la zone du Cap oriental, la production de 1973 sera moindre, et n'atteindra que 153.676 tonnes, dont 81 p. cent seront destinés à l'industrie (124.500 tonnes).

En 1972, il a été fabriqué 58.370 tonnes (PN) de tranches et 9.701 tonnes (PN) de jus.

Source : *Foreign agriculture, n°52, vol. 11.*

R.M. CADILLAT

